

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 29 de agosto de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Pega a estudiantes violencia alcoholismo y depresión

**Nacional:** Legisladores priístas y del PVEM desdeñan propuesta de la CNTE

## SALUD

**Estatal:** Reconocen labor estatal en salud

**Nacional:** Presentarán en el DF los 40 trabajos más relevantes de ASCO

**Internacional:** Una proteína, clave del declive de la memoria por la edad

## ECONOMÍA

**Estatal:** 30 mil agremiados en el estado sufren falta de crédito para financiamiento de vivienda

**Nacional:** Anticipa Videgaray crecimiento “claramente insatisfactorio”

## POLÍTICA

**Estatal:** Entregan a Graco Ley de Desarrollo Social

**Nacional:** Vamos firmes y decididos por las reformas educativas: Peña Nieto

**Internacional:** Obama se pronuncia por un “ataque limitado” contra Siria

# EDUCACIÓN

## **Estatal:**

### *Pega a estudiantes violencia alcoholismo y depresión*

La mayoría de los alumnos de la UAEM llegan a solicitar servicios psicológicos por problemas de violencia en el noviazgo, depresión, baja autoestima y alcoholismo, reconoció la psicóloga del Centro Médico de la Universidad del Estado de Morelos (UAEM), María López Guerrero. Tras dictar la conferencia “Autoestima y valores”, en el marco de la Feria de la Salud 2013 que organiza la Dirección de Servicios Médicos de la UAEM, los días 27 y 28 de agosto, hizo una invitación a los estudiantes y trabajadores de la máxima casa de estudios que se sienten presionados por la psicodinámica familiar y social o por el rezago escolar y problemas de aprendizaje, a solicitar ayuda psicológica en el Centro Médico de la UAEM ubicado frente al gimnasio auditorio. Explicó que la autoestima es la percepción evaluativa de nosotros mismos, de nuestro actuar en el mundo y de cómo nos relacionamos con los demás. Detalló que cuando la autoestima es positiva tenemos estabilidad afectiva, resistencia a la crítica y al rechazo, tenemos buenas relaciones con los demás y planteamos cara a las dificultades de la vida cotidiana. Expuso que “los alumnos pueden solicitar ayuda psicológica cuando se sientan desolados, que ya no puedan continuar las clases o se sientan presionados por la psicodinámica familiar y social o por el rezago escolar, no se juzga, no se critica sino que trabajamos con las bases de la psicoterapia previa y de emergencia, o del apoyo psicológico como la clarificación, focalización e interpretación”.

**El Regional del Sur**, p.9, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera) y **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Diego Jiménez).

### *Convoca UAEM a concurso de Fotografía de la Naturaleza*

En el marco de la vigésimo sexta semana de la Investigación Escolar “Doctor Eduardo Aranda Escobar” y la décimo primera Jornada de la Ciencias Biológicas, la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), convoca al Sexto Concurso de Fotografía de la Naturaleza, que se llevará a cabo del 21 al 25 de octubre próximo, en el auditorio Emiliano Zapata Salazar en el campus norte. Carlos Alberto Montalvan Huidobro, coordinador de prácticas de campo de esta unidad académica, explicó que podrán participar todos los integrantes de la comunidad universitaria interesados en la temática, para lo cual, tendrán que ser fotografías originales e inéditas en blanco y negro o en color, con un tamaño de 8 por 10 pulgadas e impresos en papel fotográfico.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Sin firma).

### *Realizan la semana de capacitación docente en la Facultad de Farmacia*

Estrategias y actividades para la tutoría grupal e individual se realizaron durante la Semana de la Capacitación y Planeación Docente, del 5 al 9 de agosto en la Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó la directora de esta unidad académica, Verónica Rodríguez López. Durante esa semana, se implementaron tres cursos de capacitación docente con los temas de estrategias y actividades para la tutoría grupal e individual; herramientas estratégicas para promover la innovación en la ciencias farmacéuticas; inducción para el personal docente de nuevo ingreso. El primer curso fue impartido por Leticia González Maya, coordinadora del plan de acción tutorial (PAT) de la Facultad de Farmacia; Patricia Rodríguez Quintal y Guadalupe Peralta Torres quienes contribuyeron a fomentar la implementación del PAT en las dependencias de educación superior (DES) de salud de la UAEM, mediante el fortalecimiento de la formación de tutores.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Sin firma).

### *Actualización en conocimientos de enfermería pediátrica*

Fomentar en el personal de enfermería los conocimientos científicos y humanísticos en la atención que se brinda a niños, propiciando un ambiente con calidad y calidez, fue el objetivo del curso Actualidades en Enfermería Pediátrica, que se desarrolló el pasado 17 de agosto en el Auditorio de la Facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó Lucía Hernández Reyes, directora de la unidad académica. Señaló que otro propósito del personal académico de la Facultad de Enfermería, es impulsar valores como cuidado y salud, también se busca formar profesionales con grado de especialidad en enfermería pediátrica, capaces de administrar cuidados especializados e individualizados de manera sistemática y organizada con sentido de responsabilidad.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Sin firma).

### *Buscan actualizarse en agropecuarias*

Ante la necesidad y la urgencia de usar diversos elementos, herramientas, materiales y estructuras en la producción de cultivos que permitan obtener altos rendimientos con productos de mejor calidad, el 27 de agosto, la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, participó en el taller “Tecnologías de producción en agricultura protegida”, en el marco de la actualización técnica agrícola 2013. Este se llevó a cabo en el auditorio Emiliano Zapata del campus chamilpa de la máxima casa de estudios del estado. En el taller se trataron temas como: importancia de la polinización de hortalizas, a cargo de María Andrade Rodríguez, investigadora de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM; el manejo de plantas de jitomate y la monitorización y regulación microambiental; lombricompostas y microorganismos benéficos, a cargo de Felipe Osuna Canizales, del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias; Oscar Gabriel Villegas Torres, de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, impartió una conferencia de nutrición y monitorización; además, se presentó el modelo de negocios de los fideicomisos instituidos en relación con la agricultura para el impulso de la agricultura protegida, que estuvo a cargo de Roberto González Ordoñez, agente de esta para estatal de Cuernavaca.

**El Caudillo de Morelos**, p.10, (Diego Soto).

### *Pide estudiante de la Uaemor participación de juventud en Pacto por México*

Fermín Esquivel Díaz, estudiante de la Universidad Autónoma de Morelos (Uaemor), durante el acto de entrega de Becas-Salario Universal, solicitó al presidente Enrique Peña Nieto, la participación de la juventud mexicana en la mesa del Pacto por México. <sup>[1]</sup><sup>[2]</sup> Todos estamos emocionados por este apoyo del gobierno local y federal, a muchos nos cambiará la vida este salario, testimonios ustedes los conocen... en la secundaria conocí compañeros que iban con los pantalones parchados porque no había para más, en la preparatoria conocí a compañeros que iban con los zapatos rotos pero con muchas ganas de estudiar”, señaló el estudiante Esquivel Díaz en el evento. <sup>[3]</sup> Es una vergüenza gubernamental que la pobreza y la falta de oportunidades sepulsen el talento de miles de jóvenes”; así como es una vergüenza que los jóvenes sean reclutados por el crimen organizado, expresó el estudiante de la Uaemor, ante cientos de estudiantes y representantes de las principales fuerzas políticas del país, así como ante el gobernador del estado Graco Ramírez. <sup>[4]</sup> Ya no más esta tragedia de gobierno y de sociedad”, la violencia que vive México y Morelos tiene un arraigo de más de 30 años, lamentó el estudiante Fermín Esquivel; y destacó que hoy, con el programa de las Becas-Salario, los jóvenes se consideran parte de una visión de Estado. <sup>[5]</sup> Hemos vivido entre la marginación, la indiferencia y ahora víctimas de la violencia”, por ello, ahora pedimos ser parte de la agenda nacional, y estar en el centro de las políticas de México. ¿Si la mayoría de los jóvenes no estamos en la agenda nacional, en qué podemos contribuir con México?, cuestionó en el evento el estudiante de la Uaemor. <sup>[6]</sup> Los jóvenes tenemos mucho que aportar a los temas de debate nacional como las Reformas Energética, Fiscal, Política y Educativa, por eso “solicito a ustedes la plena participación de la juventud de México”, en los temas de relevancia nacional, si estamos los jóvenes participando en estos rubros, “hay futuro para México”, manifestó Fermín Esquivel. <sup>[7]</sup> Asimismo, este joven estudiante, destacó el aumento en un 30 por ciento en la matrícula universitaria de la Uaemor, atendiendo al 75 por ciento de su demanda en educación superior, pasando de 24 mil a 34 mil estudiantes para el ciclo escolar 2013-2014. <sup>[8]</sup> Hoy asumo el compromiso de ser mejor estudiante, conmigo mismo, con mi familia, con Morelos y con México”, expresó enfático el alumno ante el coro de sus compañeros.

**Milenio Diario**, p.2, (Campus), (Héctor Martínez).

## **Nacional:**

### *Legisladores priistas y del PVEM desdeñan propuesta de la CNTE*

El diálogo entre legisladores y maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) volvió a concluir sin acuerdos, luego de que diputados de PRI y PVEM consideraron insuficiente la propuesta entregada por los profesores de instalar, a partir de hoy, tres mesas: de evaluación, de profesionalización y de respeto a los derechos laborales. El diputado priista Arnoldo Ochoa sostuvo, al término del encuentro de poco más de dos horas en un hotel de Paseo de la Reforma, que los legisladores solicitaron al magisterio una propuesta puntual de redacción de cambios a las leyes secundarias a la reforma de los artículos tercero y 73 de la Constitución en materia de evaluación magisterial, y no un proyecto de mesas de trabajo. “No son propuestas concretas a la situación que nos trae en este momento. No tenemos autorización para discutir estos temas”, alegó Arnoldo Ochoa.

**La Jornada**, p.3, (Enrique Méndez),

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Sánchez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779211.html>

**El Universal**, (Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/proponen-disidentes-tres-mesas-de-trabajo-208672.html>

**Milenio**, (Israel Navarro y Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08cd309bb>

#### *Desaparición de área de la SEP deja a 8 mil estudiantes sin natación*

La reciente desaparición de la Dirección General de Educación Física (DGEF), dependiente de la Secretaría de Educación Pública (SEP), ha ocasionado que dejen de operar un programa de natación que beneficiaba a aproximadamente ocho mil estudiantes de escuelas primarias y secundarias. Los profesores inconformes, quienes prefirieron guardar el anonimato para evitar represalias, detallaron que para el programa de natación se contaba con cerca de 100 técnicos que trabajaban en escuelas públicas, algunas de ellas que cuentan con alberca o en deportivos que prestaban las albercas para que los niños aprendieran a nadar.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779202.html>

#### *La UNAM construye planta de biodiesel para transporte público*

Investigadores de la UNAM iniciaron el proceso de diseño y construcción de una planta piloto para la producción de biodiesel de calidad a partir de aceites comestibles de desecho recolectados en restaurantes y hoteles del Distrito Federal; el producto obtenido se pretende destinar al transporte público de la ciudad. Mediante esta planta piloto, que será instalada en los talleres de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) del DF, inicialmente se prevé la producción de 2 mil litros del biocombustible en un lapso de una hora de operación por día. La calidad y materia prima serán avaladas por un laboratorio que se pretende establecer en la Facultad de Ingeniería (FI), que podría constituir el primero y único en su tipo en el país, indicó Alejandra Castro González, académica de posgrado en esa instancia.

**Milenio**, (Redacción, Efe),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08cd8b11a>

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779125.html>

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Reconocen labor estatal en salud*

El estado fue sede del encuentro Nacional de Promoción y Prevención de la Salud en donde se entregaron reconocimientos a las entidades que obtuvieron una mejora evaluación en programas de salud. Ayer, en Cocoyoc, la secretaria de Salud federal, Mercedes Juan López, reconoció a las entidades que trabajan para combatir los problemas de salud pública que aquejan al país como la obesidad y diabetes, a través del programa "Caminando a la Excelencia 2012". Mediante un sistema de evaluación, a través de un modelo matemático, se mide el desempeño de 27 programas de prevención y promoción de la salud en 118 indicadores que buscan la calidad en las acciones así como detectar áreas de oportunidad para mejorar los servicios. Las entidades mejor evaluadas y que obtuvieron los primeros lugares son Tamaulipas, San Luis Potosí y Guanajuato. Mientras que a Morelos se reconoció en la categoría de Mejor Esfuerzo por los programas en Tuberculosis, Adolescencia y Comunidades Saludables. Bajo la premisa del programa: "No importa qué tan bien aparentemente funcione un programa de salud pública, siempre hay algo que mejorar", Mercedes Juan aseguró que el Plan Nacional de Desarrollo contempla como prioridad el sector salud, por lo que comentó que el próximo año se presentará una iniciativa para tener un sistema de salud universal que garantice la atención de los ciudadanos. Por su parte, el gobernador del Estado, Graco Ramírez, confió en que el año que entra Morelos tendrá un mayor reconocimiento al anunciar que con el apoyo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de la Facultad de Farmacia se crearán Jornadas Permanentes de Salud que permitirán elevar la calidad en los servicios.

**Diario de Morelos**, p.8, (Marcela García).

#### *Confirma Secretaría de Salud Federal disminución en incidencia del dengue*

Derivado del trabajo que en materia de prevención realiza el gobierno de Morelos para prevenir y contrarrestar la propagación del dengue, la secretaria de Salud Federal, Mercedes Juan López, confirmó que la tasa de incidencia de esta enfermedad en el estado se mantiene estable. En conferencia de prensa ofrecida este miércoles al término de Encuentro Nacional de Prevención y Promoción para una Mejor Salud 2013, realizado en Cocoyoc, Morelos, en compañía del gobernador, Graco Ramírez, Mercedes Juan informó que Morelos mantiene un control de vectores importante además de una disminución sensible en cuanto a la propia incidencia.

**El Regional del Sur**, p.9, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.7, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Manuel Fuentes) y **La Jornada Morelos**, p.3, (Raúl Morales).

#### *Morelos, sexto lugar en casos de Dengue*

El Subsecretario de Prevención y Promoción a la Salud de la Secretaría de Salud federal, Pablo Kuri Morales, dio a conocer ayer que el estado de Morelos ocupa el sexto lugar nacional en incidencia por casos de dengue. Kuri Morales subrayó que en el estado se está realizando un trabajo serio y profesional para combatir el padecimiento y su propagación, por lo que hay tasas de incidencia "estables".

**El Regional del Sur**, p.9, (De la Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3105054.htm>

#### *Controlar los problemas que genera la obesidad en el presente: SSP*

La secretaria de Salud de México, Mercedes Juan López, advirtió ayer que los problemas que generan el sobrepeso, la obesidad y la diabetes no se podrán contener si hoy no se trabaja en acciones de prevención y promoción de la salud, sobre todo en el cambio de los hábitos alimenticios y de activación física de los mexicanos. Inclusive afirmó que ante esta problemática los programas de prevención y promoción de la salud (27 en total en el país) son ahora "mucho más importantes" que las acciones curativas y de atención médica, porque si se logran contener las enfermedades que aquejan a la población, así como la drogadicción, contribuirá a una mejor salud de la población y a un México en paz e incluyente. Mercedes Juan sostuvo lo anterior, luego de que junto con el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, entregó los premios "Camino a la Excelencia" 2012, acto al que acudieron los secretarios de salud de todo el país; y anunció que el sector está en la lista en espera de que la Reforma en materia de Salud sea impulsada por los miembros del Pacto por México.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

#### *Adultos mayores son víctimas de maltrato*

Ayer se festejó en México el Día del Adulto Mayor; sin embargo, los festejados reconocieron que no hubo nada que festejar debido a que siguen siendo víctimas de la violencia y el maltrato, falta de seguridad social y de un modelo de atención integral para este sector de la población, no obstante que la prevalencia de abuelitos para el 2050 es de casi un 22 por ciento, es decir, la cuarta parte de la población en todo el país. Especialistas del Instituto Nacional de Salud (INS) explicaron que los cambios sociales y económicos, el incremento en la violencia y el maltrato, así como el rápido crecimiento del grupo de personas de 60 años o más hacen impostergable emprender acciones para alcanzar el reconocimiento de los derechos de los adultos mayores. Estadísticas revelan que en el año 2000, cuatro por ciento de la población mexicana tenía más de 65 años; en 2010 la cifra llegó a 6.2 por ciento y, de acuerdo con las proyecciones del Consejo Nacional de Población (Conapo), el porcentaje aumentará a 8.5 en 2020 y podría llegar al 22 por ciento en 2050, es decir, casi un cuarto de la población. En la actualidad, 66.7 por ciento de las personas de entre 65 y 69 años de edad tienen alguna dificultad para caminar, número que se dispara a 72.4 por ciento entre personas de 80 y más años. La segunda dificultad más numerosa es la de oír, pues 29.4 por ciento de las personas entre 65 y 69 años la padecen y 27 por ciento de los mayores de 80.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3105047.htm>

#### *Aspectos de algunos médicos sin ser ejemplos para sus pacientes*

Una de las razones por la que los pacientes con obesidad, sobrepeso o diabetes abandonan sus tratamientos es porque el médico tratante no representa precisamente el ejemplo a seguir. "El médico no puede pedir al paciente que debe bajar de peso cuando él mismo oculta su panza detrás de un escritorio", señaló el doctor Jorge Espinoza Campos, presidente de la Sociedad Mexicana de Nutrición y Endocrinología, durante su intervención en la 5ª Conferencia Científica Anual sobre Síndrome Metabólico, en la ciudad de México. A pregunta expresa, el endocrinólogo refiere que el problema de sobrepeso y obesidad entre la población médica en México es espejo de lo que sucede en el país, es decir, 75 por ciento del total enfrenta esta afección. Durante el mismo evento, la doctora Iyari Sánchez Díaz, coordinadora nacional del programa Manejo Integral de Diabetes por Etapas (MIDE), refirió que en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE), el número de médicos y trabajadores con sobrepeso es muy alto. "Y también el de los burócratas del país, por la vida tan sedentaria que llevamos.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Investigación y Desarrollo).

#### *117 mil personas en pobreza extrema entre 2010-2012 en Morelos, revela el Coneval*

Los resultados de la Medición de la Pobreza en Morelos 2010-2012 revelaron que 884,000 morelenses (45.5 por ciento de la población) son pobres y que 117,000 más (6.6 por ciento) viven en extrema pobreza. Tras informar lo anterior el secretario Ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), Gonzalo Hernández Licona, precisó que de 2010 a 2012 creció en 61,000 morelenses el número de pobres. Ante el gobernador Graco Ramírez, miembros del Consejo Ciudadano de Desarrollo Social, encabezado por Antonio Sandoval, empresarios, líderes religiosos y sociales, funcionarios federales,

diputados y alcaldes, y el director del Coneval presentaron la "fotografía" de la pobreza en Morelos en base a la norma nacional existente.

**La Jornada Morelos**, p.6, (José Luis Garcitapia) y **Diario de Morelos**, p.9, (Marcela García).

## Nacional:

### *Presentarán en el DF los 40 trabajos más relevantes de ASCO*

Muestra eficaz en EU vacuna para controlar el cáncer de próstata. El nuevo fármaco ha tenido buenos resultados en pacientes asintomáticos o con molestias leves cuando la medicación hormonal ya no funciona. Para el control del cáncer de próstata ya existe un producto inmunológico, aunque sólo está disponible en Estados Unidos, explicó Samuel Rivera, médico adscrito al Hospital de Oncología del Centro Médico Nacional Siglo XXI del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Si bien sus alcances son limitados todavía, es una muestra de lo que la investigación científica puede lograr en un futuro próximo. El especialista participó ayer en una conferencia de prensa en la que se dio a conocer la realización del foro The Best of ASCO, del 18 al 21 de septiembre en la ciudad de México, en el que se presentarán los 40 trabajos más relevantes del congreso de la Sociedad Estadunidense de Oncología Clínica (ASCO, por sus siglas en inglés), el cual se efectuó en junio en Chicago, Estados Unidos.

**La Jornada**, p. 2, (Ángeles Cruz Martínez), <http://www.jornada.unam.mx/2013/08/29/ciencias/a02n1cie>

### *Declaran desastre natural en Guerrero*

Lo anterior a causa de la lluvia severa del pasado 18 de agosto y los dos sismos ocurridos el 21 del mismo mes. La Secretaría de Gobernación publicó hoy en el Diario Oficial de la Federación dos declaratorias de desastre natural para varios municipios de Guerrero afectados por la ocurrencia de lluvia severa y por dos sismos. Uno de los documentos indica que se declara como zona de desastre los municipios de Malinaltepec y San Luis Acatlán, por los daños ocasionados a la población por una lluvia severa que cayó el 18 de agosto de este año. Otro de los avisos señala que por la ocurrencia de un sismo de 6.0 grados Richter y su réplica de 5.6 el 21 de agosto pasado se declara como zona de desastre los municipios de Acapulco de Juárez, Atoyac de Álvarez, Azoyú, Benito Juárez y Chilapa de Álvarez. También Chilpancingo de los Bravo, Copala, Coyuca de Benítez, Cuauhtepic, Eduardo Neri, Iqualapa, Juan R. Escudero, Malinaltepec, Marquelia, Ometepec, Petatlán, San Luis Acatlán, San Marcos y Tecoaapa. Las declaratorias de desastre natural se expiden para efectos de que la entidad tenga acceso a los recursos del Fondo de Desastres Naturales, de acuerdo con lo dispuesto en sus Reglas Generales y en la Ley General de Protección Civil.

**Milenio**, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08cf60d03>

### *Destruye el Ejército dos plantíos de amapola que producirían 10 kilos de goma de opio*

En la parte alta de la sierra de Petatlán, en la zona conocida como Los Pantanos, Guerrero, elementos del Ejército mexicano del 19 Batallón de Infantería localizaron y destruyeron dos plantíos. En una zona de difícil acceso, un helicóptero M1 de la Fuerza Área Mexicana sobrevoló el área donde localizó una superficie de 7 mil metros cuadrados y otro más de 3 mil metros cuadrados de amapola que posteriormente fue destruido de manera manual por elementos del ejército. El coronel de infantería, Merced Xahuentitla Vázquez, comandante del 19 Batallón de Infantería con sede en Petatlán, informó que en la zona norte de la sierra que colinda con el municipio de Coyuca de Catalán en la región de la Tierra Caliente, se han localizado una gran cantidad de sembradío, principalmente de amapola. En lo que va del año, elementos del 19 batallón ha localizado y destruido en lo que va del año 700 plantíos de amapola y unos 300 de marihuana y que en comparación al año pasado se ha destruido una cantidad similar en esa zona serrana.

**La Crónica de Hoy**, (Mar Horacio Ramos en Petatlán), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779189.html>

## Internacional:

### *Una proteína, clave del declive de la memoria por la edad*

La falta de la proteína RbAp48 en la parte del cerebro conocida como hipocampo es un factor importante de la pérdida de memoria asociada al envejecimiento, descubrieron investigadores de la Facultad de Medicina de la Universidad de Columbia en Nueva York, dirigidos por Eric Kandel, laureado con el Premio Nobel de Medicina en 2000. Hasta ahora los científicos consideraban que la pérdida de la memoria era uno de los primeros síntomas de la enfermedad de Alzheimer, pero cada vez más indicios hacen pensar que se trata de un fenómeno distinto que afecta al giro dentado, subregión del hipocampo. Para llevar a cabo este estudio, los autores efectuaron un análisis genético de las células que provienen del giro dentado de ocho personas muertas en edades comprendidas de los 33 a los 88 años y entre las cuales ninguna sufría una enfermedad cerebral.

**La Jornada**, p. 2, (AFP), <http://www.jornada.unam.mx/2013/08/29/ciencias/a02n2cie>

# ECONOMÍA

## Estatal:

*30 mil agremiados en el estado sufren falta de crédito para financiamiento de vivienda*

En el Fondo de la Vivienda del ISSSTE se tienen por lo menos 40 mil solicitudes de créditos para vivienda de burócratas federales que laboran en las diferentes dependencias, reveló el secretario de la Vivienda de la FSTSE, Manuel García Rodríguez. Tan sólo, subrayó, unos 30 mil agremiados a los 26 sindicatos adheridos en el estado sufren la falta de un crédito para financiamiento de vivienda social o media. La Federación de Sindicato de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE) a través de Manuel García Rodríguez, reveló que entre la base trabajadora existe un déficit considerable de casas habitación para el sector burocrático. Dijo que lamentablemente a los empleados de base que perciben salarios bajos no alcanzan préstamos suficientes que les permita tener acceso a los créditos sorteados y consideró la necesidad de que las empresas constructoras registradas ante el Fovissste puedan ofrecer inmuebles a costos más accesibles y de esta manera haya mejores opciones para los empleados de categorías bajas.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya).

*Ha instalado la CFE 257 mil medidores electrónico en Morelos*

Con la finalidad de garantizar a sus clientes una facturación transparente y confiable, que les permita dar mejor seguimiento a la evolución de sus consumos de energía eléctrica, la Comisión Federal de Electricidad ha instalado 257,618 medidores electrónicos o digitales en Morelos. Así lo informó el Ing. Jorge Gómez Pamatz, Jefe de Ingeniería de Servicio al Cliente de la División Centro Sur de CFE, quien dio a conocer que esta cifra representa el 38 por ciento del total de medidores existentes, y que para este año se proyecta instalar al menos 130 mil adicionales en la región.

**El Regional del Sur**, p.11, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.13, (Sin firma).

## Nacional:

*Anticipa Videgaray crecimiento “claramente insatisfactorio”*

El crecimiento de la economía mexicana en 2013, primer año del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, va a ser “claramente insatisfactorio”, admitió Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público. En el periodo de 2001 a 2012 –años en que gobernó el Partido Acción Nacional– el promedio de crecimiento de la economía fue de “apenas” 2 por ciento, dijo Videgaray, al participar en el Foro Banorte estrategia México 2013.

La Jornada, p.29 (Roberto González Amador)

**Milenio**, (Braulio Carbajal),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08cd58d6d>

**La Crónica de Hoy**, (Julio Brito A.), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779178.html>

*Carstens: fue “relativamente menor” en México el impacto de la volatilidad en los mercados*

El impacto en México de la volatilidad de las últimas semanas en los mercados financieros internacionales ha sido “relativamente menor, al igual que en otras economías que tienen sólidos fundamentos macroeconómicos”, afirmó Agustín Carstens, gobernador del Banco de México (BdeM). El ajuste en los mercados nacionales de divisas y en los que se negocian los instrumentos de renta fija, afirmó, “se ha dado de manera ordenada”. La resistencia de la economía mexicana frente a los episodios de turbulencia y volatilidad se explica por la persistencia de políticas fiscales y monetarias responsables, así como por la particular fortaleza y solidez del sistema bancario, sostuvo.

**La Jornada**, p.30 (Roberto González Amador).

*Durante junio, los fondos de pensiones de trabajadores perdieron \$75 mil 425 millones*

La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) remitió a la Comisión Permanente su informe del segundo trimestre del año, en el que se establece que durante junio hubo de nueva cuenta una pérdida considerable de los fondos de pensiones de los trabajadores, la cual ascendió a 75 mil 425 millones de pesos. Si a esta cifra agregamos la que ha sido considerada la pérdida más cuantiosa de esos fondos, 80 mil 492 millones de pesos, que se dio en mayo, significa que tan sólo en dos meses los ahorros de los asalariados mexicanos, que están destinados a sus pensiones y jubilaciones, se redujeron en 155 mil 916 millones de pesos.

**La Jornada**, p.31 (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

*Mientras sube la cartera vencida, la banca eleva 15% sus utilidades*

El monto de los abonos vencidos entre usuarios de la banca llegó en julio al nivel más alto desde marzo de 2004, mientras las utilidades de las instituciones de crédito aumentaron en el año a una tasa que supera 15 veces el crecimiento de la economía, reveló la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). En un momento de desaceleración económica, aumento del desempleo y pérdida del poder de compra de los salarios, la cartera vencida de la banca alcanzó en julio 92 mil 984.6 millones de pesos, 42.5 por ciento más que en igual mes de 2012, dijo la CNBV.

**La Jornada**, p.30 (Roberto González Amador).

*Durante junio, los fondos de pensiones de trabajadores perdieron \$75 mil 425 millones*

La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) remitió a la Comisión Permanente su informe del segundo trimestre del año, en el que se establece que durante junio hubo de nueva cuenta una pérdida considerable de los fondos de pensiones de los trabajadores, la cual ascendió a 75 mil 425 millones de pesos. Si a esta cifra agregamos la que ha sido considerada la pérdida más cuantiosa de esos fondos, 80 mil 492 millones de pesos, que se dio en mayo, significa que tan sólo en dos meses los ahorros de los asalariados mexicanos, que están destinados a sus pensiones y jubilaciones, se redujeron en 155 mil 916 millones de pesos.

**La Jornada**, p.31 (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

## POLÍTICA

### Estatal:

*Entregan a Graco Ley de Desarrollo Social*

Tras reiterar su compromiso por seguir apostando a la reconstrucción del tejido, el gobernador Graco Ramírez anunció ayer que presentará al Congreso del Estado la iniciativa de Ley para el Desarrollo Social e Integral, con el carácter de preferente. Así lo afirmó tras recibir del presidente Consejo Ciudadano para el Desarrollo Social, José Antonio Sandoval Tajonar, la iniciativa de ley que busca continuar con la construcción de una sociedad de derechos. La propuesta legislativa fue entregada al mandatario estatal, luego de la presentación de los Resultados de la Medición de la Pobreza en el estado de Morelos 2012, por parte de Gonzalo Hernández Licona, Secretario Ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL). En la presentación de los Resultados de la Medición de la Pobreza en el estado de Morelos 2012, Gonzalo Hernández, Secretario Ejecutivo del CONEVAL, informó que en Morelos la pobreza tiene que ver con dos problemáticas importantes: el ingreso y el acceso a los derechos sociales y los que tienen pobreza extrema son los que sufren más los problemas de ingreso que los problemas de carencias sociales. En ese periodo, el 45.5 por ciento de la población se encontraba en pobreza que representa 884 mil personas; 6.3 por ciento se ubican en pobreza extrema, que significa 117 mil personas, lo contrario al 18 por ciento de la población que no tiene carencias sociales.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez).

*Descalifica Sicilia la marcha del domingo*

De "tontos" calificó el poeta Javier Sicilia a los organizadores de la marcha contra la inseguridad programada para este próximo domingo 1 de septiembre, toda vez que, dijo, actos de este tipo deben tomarse en serio y organizarse como debe ser, hablando con la gente y no sólo a través de las redes sociales, por lo que aseguró, "si se hace esta marcha, será ridícula". Si bien indicó que hay hartazgo de la gente en cuanto al problema de la inseguridad que se vive en México y en Morelos, reconoció que acciones como las marchas de protesta y en específico la que se ha anunciado para este próximo domingo 1, "están mal planteadas" al ser conducidas por "tontos". Aseguró que hoy en día las redes sociales son la vía para llamar la atención de los ciudadanos, empero dejó en claro, que no es el único mecanismo que se tiene para organizar eventos de esta naturaleza, tan trascendentes e importantes para lo que se está viviendo hoy en día. "Nosotros los ciudadanos no sabemos quién organiza esa marcha ni el origen que da para realizarla, de tal suerte que sólo se puede calificar como una marcha ridícula, sin el peso que debe tener, porque estas cosas son en serio y como tal se necesita de una organización y hablar con toda la gente para que sus puntos de vista sean tomados en cuenta".

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.12, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.7, (Elizabeth Cuevas)

*José Manuel Agüero Tovar se oficializa como coordinador de la bancada priísta*

Con la notoria ausencia de Isaac Pimentel Rivas, Humberto Segura Guerrero y Matías Nazario Morales, el dirigente estatal del PRI, Manuel Martínez Garrigós, confirmó la designación de José Manuel Agüero Tovar y de Antonio Rodríguez Rodríguez como nuevos coordinador y vicecoordinador, respectivamente, del grupo parlamentario tricolor para el segundo año de ejercicio legislativo en el Congreso del Estado. En una rueda de prensa que encabezaron Martínez Garrigós, Rosalina Mazari Espín, y Juan Carlos Rivera Hernández, se comunicó que Antonio Rodríguez no estaría presente por motivos de salud; finalmente, Agüero Tovar exhibió las firmas de los cinco diputados que le dieron su respaldo para asumir el liderato de la bancada y de inmediato se giró el oficio a la Mesa Directiva del Congreso, así como a los Poderes Ejecutivo y Judicial, para hacer válido y oficial el acuerdo de la mayoría de los diputados priistas. Incluso Agüero Tovar comunicó a los asistentes que mediante una llamada telefónica, Isaac Pimentel Rivas le refrendó su respaldo; sin embargo, no hubo ninguna explicación de la ausencia de sus demás compañeros.

**La Jornada Morelos**, p.5, (Oswaldo Salazar).

*Riñen a golpes magistrados en Tribunal de Morelos*

El magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Morelos, Miguel Ángel Falcón Vega, arremetió a golpes contra su compañero Rubén Jasso Díaz, luego de una acalorada discusión sobre los criterios utilizados para la designación de jueces interinos. La ira del también ex presidente del TSJ, en la administración 2010-2012, se desbordó cuando el magistrado Jasso Díaz argumentó a favor del informe presentado por el Consejo de la Judicatura respecto a los parámetros considerados en los nombramientos de los jueces. Enseguida deslizó la conveniencia de revisar los criterios que se utilizaron en anteriores administraciones para las mismas designaciones, en clara alusión a la gestión de su compañero. En el audio del video se escucha una voz que dice "es una moción de orden" y enseguida se ve al magistrado Falcón abandonar su asiento y caminar hacia su compañero Rubén Jasso. Durante el trayecto otro magistrado, José Valentín González, intenta detenerlo pero prácticamente es atropellado por Falcón y cae nuevamente en su silla. En el video se observa cuando Falcón Vega golpea el rostro de Jasso, quien se limita cubrirse con las manos mientras su homólogo sigue tirando golpes.

**El Universal**, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/rinien-a-golpes-magistrados-en-tribunal-de-morelos-92172.html>.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779182.html>.

## **Nacional:**

*Vamos firmes y decididos por las reformas educativas: Peña Nieto*

Ante las protestas magisteriales el gobierno federal ha abierto espacios de diálogo y acuerdo, pero no vamos a cejar ni a claudicar. Vamos firmes y decididos a que se materialicen las reformas educativas, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto.

Aseveró que es un sector en minoría quienes se oponen a los cambios en esa materia, contra un consenso amplio de quienes sí los respaldan.

**La Jornada**, p.8, (Rosa Elvira Vargas).

**El Universal**, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/-8220vamos-firmes-y-decididos-8221-con-reforma-educativa-epn-208677.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Téllez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779216.html>.

**Milenio**, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08cd17904>.

*Se aprobará la ley del servicio docente "más rápido de lo que creen": PRI*

El PRI amagó ayer con cancelar la negociación con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), y dejó claro que votarán la Ley General del Servicio Profesional Docente en las primeras sesiones del próximo periodo ordinario. "Se va a aprobar mucho muy rápido (sic), más rápido de lo que ustedes creen", adelantó el coordinador de los senadores priistas, Emilio Gamboa Patrón. Antes del inicio de la sesión de la Permanente, Gamboa declaró que su grupo valoraba no asistir a la reunión programada para la tarde con la dirigencia de la CNTE, ya que los maestros no habían formulado ninguna propuesta por escrito.

**La Jornada**, p.10, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

*Narro Robles insta a resolver sin violencia el conflicto magisterial*

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, entrevistado tras la presentación de la Reseña de la Primera Cumbre Ciudadana, que se realizó en el Instituto de Investigaciones

Jurídicas de la UNAM, hizo un llamado a la prudencia de los sectores involucrados en el conflicto surgido a raíz de la reforma educativa, el cual, subrayó, debe ser resuelto sin violencia. El rector indicó que la protesta, la manifestación de discrepancias y desacuerdos, así como la libertad de expresión, son bienvenidas, pero “hay otros derechos que deben ser tutelados: el derecho de la ciudadanía a trasladarse, a transportarse, la posibilidad de llegar a su empleo y, sobre todo, lo he venido insistiendo en los últimos días y no se puede olvidar, el derecho de los niños a recibir educación”. Narro Robles señaló que si las malas condiciones en que se encuentra el sistema educativo no se transforman, el país no mejorará.

**La Jornada**, p.9, (Emir Olivares Alonso).

#### *Denuncia el SME que Navarrete y Videgaray “sabotean” a electricistas*

El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), la Asamblea Nacional de Usuarios de la Energía Eléctrica (ANUEE) y otras organizaciones irán a la Cámara de Diputados el 12 de septiembre a reclamar que el gobierno presente ya su propuesta de solución al conflicto con el gremio, y entregarán más de 2 millones de firmas contra las altas tarifas, para que haya un “borrón y cuenta nueva” de los adeudos y que el servicio de luz sea derecho constitucional. Este gremio realizó un mitin en el Centro Histórico, en el que su dirigente, Martín Esparza, demandó al gobierno de Enrique Peña Nieto que “ya no alargue más el problema del SME, por el bien de la paz social”. La movilización también fue en solidaridad con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), con la que, dijo, organizarán acciones conjuntas.

**La Jornada**, p.12, (Patricia Muñoz).

#### *Llama Cárdenas Solórzano a protestar contra el plan energético de Peña Nieto*

La propuesta de reforma constitucional en materia energética planteada por el titular del Poder Ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto, arrebató al petróleo y a la electricidad la condición de “sectores estratégicos” para el desarrollo de la nación, aseveró Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, por lo que consideró que esta pretensión es “lesiva para los intereses del país”. Durante el foro La disputa por el petróleo y la nación, organizado por estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el ex candidato presidencial subrayó que el objetivo central de las modificaciones planteadas por el gobierno federal a los artículos 27 y 28 de la Constitución, es “abrir la posibilidad de privatizar todo el sector energético”, y que el Estado pierda el control de recursos estratégicos, cosa a la que ningún otro país que cuenta con ese tipo de industria -como Arabia Saudita, Brasil, Bolivia o Argentina, entre otros- ha renunciado. “Es volver al régimen que existía anterior a la expropiación y abrir la posibilidad de que las compañías que fueron expropiadas vuelvan a ser las que manejen el petróleo, las reservas y los yacimientos en el país”. El ingeniero Cárdenas indicó que en el “caso desafortunado” de que esta propuesta sea aprobada por el Congreso, la ciudadanía debe movilizarse para echarla abajo.

**La Jornada**, p.15, (Emir Olivares).

#### *Riesgo de masacre en la colonia Puebla, similar a la de Acteal, alerta Las Abejas*

Integrantes de la organización de la sociedad civil Las Abejas, de la colonia Yaxgemel (municipio de Chenalhó), consideraron peligrosa la tardía presencia policiaca en la colonia Puebla, donde la situación es “alarmante”, y citaron las palabras de Javier Hernández Cruz, agresor del párroco de Chenalhó la semana pasada, quien habría dicho: “Hace falta solear y calentar las municiones, ya que desde hace años ya ha sido guardado y se ha enfriado ya”, en referencia “a las armas que tienen guardadas él y todos los paramilitares de Puebla después de la masacre de Acteal”. El mismo individuo “tiene amenazado de muerte a un catequista de Yaxgemel”, mientras “otros actores” amenazaron a uno de los conductores que ayudaron a trasladar a los desplazados a San Cristóbal de las Casas.

**La Jornada**, p.22, (Hermann Bellinghausen)

#### *Peña Nieto administra “un Estado fallido y delincencial”: Javier Sicilia*

El poeta y dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia, dijo que el presidente Enrique Peña Nieto no sólo administra un Estado fallido, sino además “delincencial”, porque está lleno de delincuentes y políticos omisos. Señaló que en México hay “políticos relacionados con narcos, políticos omisos, porque la delincuencia tiene que ver con omisiones políticas que están ahí; por ejemplo, liberaron al narcotraficante (Rafael) Caro Quintero, pero tenemos al profesor indígena chiapaneco (Alberto) Patishtán y a Nestora (Salgado, coordinadora de autodefensas en Olinalá, Guerrero) en la cárcel”. Esta situación, señaló, envía a los mexicanos un mensaje de los Tres Poderes y los tres niveles de gobierno en el sentido siguiente: “nosotros (Estado), legalmente, les vamos a seguir dando en la madre, mientras los criminales, ilegalmente, les van a seguir dando en la madre”. Esa forma de gobernar de todos los que están en el poder, así como los partidos políticos, “sólo puede cambiar o detenerse por los ciudadanos, pero la gran pregunta es ¿somos capaces de crear un consenso para detenerlos?”, se preguntó.

**La Jornada**, p.19, (Rubicela Morelos).

## **Internacional:**

### *Obama se pronuncia por un "ataque limitado" contra Siria*

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, presentó este miércoles la opción de un ataque militar limitado contra Siria para disuadir el uso futuro de armas químicas, pero agregó que no ha tomado una decisión respecto de si el país debe actuar. Horas antes, el Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) no logró alcanzar un acuerdo sobre una propuesta de resolución británica que buscaba justificar una intervención militar en el país árabe. Obama dijo que un ataque "medido, limitado", no una intervención prolongada como en Irak, podría bastar para enviar un mensaje fuerte de que el uso de armas químicas no puede ser tolerado. "Si lo decimos de manera clara y firme, pero limitada, enviamos una advertencia: paren de hacer esto. Ello podría tener un impacto positivo sobre nuestra seguridad nacional en el largo plazo", dijo Obama en entrevista para la red pública de televisión.

**La Jornada**, p.26, (AP, DPA, AFP, Reuters y The Independent).

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/huyen-miles-de-sirios-por-temor-a-ataque-83934.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779240.html>.

**Milenio**, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08cf3be8e>.